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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

HELENA MONZÓN 
TEME POR SU VIDA; 
PIDE PROTECCIÓN

  HERMANA DE LA ACTIVISTA ASESINADA DENUNCIÓ SER PERSEGUIDA, SOLICITÓ INTERVENCIÓN DE LA AUTORIDAD
  EXESPOSA DE ZAVALA TAMBIÉN DENUNCIÓ SER VIOLENTADA; TEMÍA POR SU VIDA Y LA DE SUS HIJAS
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LATINALATINA

Y SU REALIDAD ECONÓMICA Y SU REALIDAD ECONÓMICA 
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Aumentó positividad 
Covid en Puebla; en 
24 horas 41 nuevos 
infectados
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Ahora serán “Viernes 
de Carolino”;  la 
BUAP prepara 
actividades culturales

Rescata INM a 54 migrantes en la Rescata INM a 54 migrantes en la 
zona de El Seco-Esperanzazona de El Seco-Esperanza
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La Estrella de 
Puebla será 
concesionada 
para su operación

       MUNDO / PAG.15

“No soy Felipe Calderón”, 
repite AMLO,  y pide a Ted 

Cruz y Marco Rubio pruebas 
de nexos con el narco; Rubio 

insiste en críticas

 La titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), del Municipio de Puebla, Consuelo Cruz Galindo encabezó 
el “Operativo Moto Segura”, el cual busca combatir la inseguridad en Puebla.
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APLICAN OPERATIVO PARA DETECTAR MOTOS ROBADASAPLICAN OPERATIVO PARA DETECTAR MOTOS ROBADAS
   El secretario estatal aclaró que no se  El secretario estatal aclaró que no se 

han registrado defunciones en 46 días, sin han registrado defunciones en 46 días, sin 
embargo en todo el estado hay 243 casos embargo en todo el estado hay 243 casos 
activos distribuidos en 24 municipios.activos distribuidos en 24 municipios.
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ANGELOPOLITANAS

ANUNCIAN LA FERIA INTERNACIONAL 
DE CÓMICS, “FICÓMICS BUAP 2022”

Del 2 al 4 de septiembre, en el Complejo Cultural 
Universitario, con la presencia de destacados 
ilustradores y artistas del dobla

El llamado noveno arte estará de nuevo de forma presencial 
en la universidad a través de la Feria Internacional de Cómics, 

Universitario.

ocasión se reunirán 90 autores, creadores e ilustradores nacio-
nales e internacionales, 46 expositores, además de la asistencia 
de más de 15 mil personas de todas las edades.

-
-

los interesados.
-

-

-

Oficialmente aún no hay quinta ola de Covid en 
Puebla, pero están aumentando los contagios.
En menos de un mes, el índice de positivi-
dad en la entidad aumentó 11.86 por ciento, 
pues pasó del 7.14 por ciento al 19, informó 
el secretario de Salud, José Antonio Martínez, 

quien agregó que el pasado martes se registraron 
41 nuevos casos positivos en 24 horas.
En la semana del 22 de mayo al 29 el índice de positividad estaba 
en 7.14 por ciento, del 29 de mayo al 4 de junio fue de 10.85, 
mientras que, el 5 de junio pasó al 15 por ciento, el 6 de junio 
al 17 por ciento y 7 incrementó a 19 por ciento.
El secretario aclaró que no se han registrado defunciones en 
46 días, sin embargo, en todo el estado hay 243 casos activos 
distribuidos en 24 municipios.
En Puebla no ha llegado una quinta ola, pero los riesgos aumentan, 
pronto las autoridades tomarán medidas sanitarias más estrictas.

Durante una segunda audiencia la madrugada del 
miércoles, el priista Javier López Zavala y San-
tiago Bárcena Álvarez, su particular, fueron 
acusados formalmente del delito de feminicidio 

en contra de la abogada Cecilia Monzón.
En la Casa de Justicia de San Martín Texmelucan, fueron 

presentados ante un juez de control para su audiencia de for-
mulación de imputación, aunque esta nueva fue por el delito 
de feminicidio cometido en agravio de la activista.
En la audiencia, el representante de la Fiscalía General del 
Estado formuló imputación contra López Zavala y Bárcena.

El gobernador Luis Miguel Barbosa informó que 
actualmente su gobierno está en proceso de 
entregar la Estrella de Puebla a una empresa 
para su mantenimiento y operación.
“Estamos en un proceso de negociación para que 
un privado se encargue de su manejo, porque el 

gobierno no va a meter 100 millones de pesos a esa rueda para 
que se mueva, estamos en un proceso, que creo que va a ser 
muy conveniente para el gobierno del estado, para que esa rueda 
se mueva y sirva para la diversión de los poblanos”, comentó.
Con relación al funcionamiento de teleférico, el gobernador dijo 
que lo que recauda al brindar el servicio, son recursos que sólo 
alcanzan para su mantenimiento, pero no para cubrir la deuda 
que generó su adquisición.

El Servicio de Administración Tributaria informó 
que la entrada para la nueva factura electrónica 
4.0 será prorrogada hasta enero de 2023. “Con 
el propósito de otorgar facilidades a los contribu-
yentes para cumplir con sus obligaciones fiscales, 
el SAT informa que la nueva factura electrónica 

4.0 será obligatoria a partir del 1 de enero de 2023”, indicó la 
autoridad fiscal.
“Las personas físicas y morales que al día de hoy utilizan la 
nueva versión de facturación 4.0 les pedimos continuar con 
ella con la finalidad de socializar el uso de la misma. Por otro 
lado, quienes aún no la utilizan, se les invita a continuar con el 
proceso de transición durante el resto del año”, agregó.
El SAT señaló que es importante que el contribuyente conozca 
y mantenga actualizada en todo momento su información con-
tenida en la Constancia de Situación Fiscal, la cual es “como su 
acta de nacimiento”, ya que contiene datos de identificación, 
ubicación y obligaciones fiscales, tales como Registro Federal 
de Contribuyentes (RFC), nombre o razón social, código postal 
del domicilio fiscal y régimen fiscal.
“En caso de que el contribuyente conozca esta información, 
puede entregarla a su empleador o emisor de factura sin nece-
sidad de presentar su Constancia de Situación Fiscal.

La secretaria de Seguridad Ciudadana del municipio de 
Puebla, Consuelo Cruz Galindo encabezó el “Operativo 
Moto Segura”, el cual busca combatir la delincuencia 
en Puebla.
Dijo que esta acción forma parte de la estrategia 

“Escudo Puebla”, que es uno de los compromisos del Ayun-
tamiento, que tiene como finalidad mejorar la seguridad en la 
capital del estado.
Comentó que se tomó la decisión de realizar este operativo, 
porque se han identificado varios casos de motocicletas que 
son robadas, circulan sin placas, o con documentos falsos.
“Muchos de los delitos que actualmente se han estado come-
tiendo, se encuentra la participación de motos, con dos sujetos 
abordo, eso es una alerte para nosotros y precisamente se 
debe actuar con mayor rigidez”, expuso.
“Este operativo de moto segura, no es exclusivo de estos días 
que se ha implementado, lo traemos funcionando desde el 15 
de octubre, como parte de las estrategias que se generaron 
durante la transición”, dijo.
Señaló que se pretende ordenar la circulación de las motos, 
para que cumplan con lo requerido por el Código Reglamentario 
Municipal, ya que hay varias irregularidades.
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“EN MI GOBIERNO SE COMBATIÓ 
FRONTALMENTE A LA DELINCUENCIA”, 
RESPONDE FELIPE CALDERÓN A AMLO
Felipe Calderón aseguró que AMLO y él “no somos igua-
les” porque en su sexenio sí se combatió frontalmente la 
delincuencia

JUNTA DE OIEA ADOPTA 
RESOLUCIÓN CRÍTICA CON IRÁN, 

LA PRIMERA DESDE 2020
Se hizo llamado a Irán para que actúe urgentemente “para 
cumplir sus obligaciones” al acuerdo de salvaguardias que 
suscribió con OIEA

PRORROGA SAT ENTRADA EN VIGOR DE 
FACTURA ELECTRÓNICA 4.0; YA NO URGIRÁ 

CONSTANCIA DE SITUACIÓN FISCAL
El SAT dará hasta 2023 para migrar a la factura 
electrónica 4.0, con lo que ya no urgirá tramitar la 
Constancia de Situación Fiscal

IMPUTAN A HARVEY 
WEINSTEIN DOS NUEVOS 

CARGOS DE ABUSO SEXUAL
La Policía de Londres imputó dos cargos de abuso sexual 
a Harvey Weinstein, presuntamente cometidos en 1996 
contra una mujer
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REFORMA ELECTORAL A DISCUSIÓN: MIERFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Después de los resultados electorales del domingo 
pasado, que favorecieron con cuatro gubernaturas 
de las seis que estuvieron en juego a Morena, el par-
tido de Andrés Manuel López Obrador, tiene ahora 
la tarea de continuar con los cambios estructurales 
que promueve como proyecto la Cuatro T.
El diputado federal Ignacio Mier Velazco, coordinador 
del Grupo Parlamentario de Morena, confirmó que 
pasado el calor electoral y una vez serenados los 
ánimos, darán el paso al análisis y debate abierto 
de la reforma electoral que presentó el presidente 
de la República
El legislador poblano explicó que solicitará al titular 
de la Junta de Coordinación Política reunirse para 
preparar el calendario de actividades, así como la 
lista preliminar de las y los convocados a participar 
en los foros de parlamento abierto.
“Vamos a analizar en sus méritos y sin adjetivos ni 
descalificaciones las tres iniciativas presentadas y 
anunciadas; aunque nuestra opción preferencial es 
la presentada por el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador”, puntualizó el coordinador 
parlamentario.
Para conseguir su objetivo, primero se allanarán en 
las coincidencias, para después “lo que responde a 
nuestras obligaciones con el mandato popular: asegurar 
el libre ejercicio del derecho de votar y ser votado, 
sin que represente una ofensa su costo al pueblo”.
Insistió: “contar con un organismo electoral que 
garantice el cumplimiento de los principios de cer-
teza, legalidad, equidad, imparcialidad y máxima 
publicidad, electos sin ningún vicio del antiguo régi-
men como son los criterios selectivos de cuotas y 
cuates; evitar la sobre representación partidaria 
y garantizar la representación popular pura de la 
voluntad ciudadana.
“Lo dije hace unas semanas, el proceso electoral 
en seis entidades desborda emociones y por ello lo 

más prudente es que para no empañar o contaminar 
el trabajo legislativo, nos esperáremos al mes de 
junio, y llegó ese momento.
“Ya con la cabeza más fría sé que podemos organi-
zar foros que tendrán gran alcance, como sucedió 
con la reforma eléctrica. Vamos a insistir en todo 
momento que en este proceso acudan ahora sí todos 
los invitados e interesados”, comentó el diputado 
Mier Velazco.
Insistió que esta reforma debe ser pensada más 
allá de colores de partido, porque los ciudadanos 
deben ser los principales beneficiarios.
El debate no será fácil, el Instituto Nacional Electoral no 
desaparecerá, pero será complicado que la oposición 
apruebe reformas constitucionales que contemplen 
una nueva forma de seleccionar a los consejeros 
electorales y a los representantes populares a los 
Congresos, federal y estatales, además de reducir 
su integración, como propone López Obrador.
Habrá oposición de los partidos pequeños que con 
la reforma pueden desaparecer, la reducción de las 
prerrogativas será discutida y en principio exigirán 
que la mayoría de Morena no intente cumplirle a López 
Obrador sus indicaciones de “que no le cambien ni 
una coma” a su propuesta.
Se hará todo para conseguir la Reforma Electoral y 
no descarte que atraigan a priistas para completar 
las dos terceras partes de los diputados y llevar 
adelante su proyecto.
El reto es enorme, pero llegaron los tiempos de hacerlo 
realidad.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Mónica Rangel, excandidata al gobierno estatal de 
San Luis Potosí por Morena, pasó por un vértigo. 
Primero, palomeada por la cúpula de ese partido 
para competir en unas elecciones en las que quedó 

en tercer lugar, siendo arrasada por José Ricardo 
Gallardo con el 37.7 por ciento de los votos. La doc-
tora apenas y consiguió el 11.46 por ciento.
Militante del PRI por 25 años, Rangel estuvo como 
secretaría de Salud estatal y de acuerdo a las inves-
tigaciones de la fiscalía local, operó un procedimiento 
amañado para que, documentalmente apareciera que 
se habían adquirido 22 millones de pesos en sustancias 
para combatir al dengue en la Huasteca, pero no fue así.
Los investigadores identificaron que la factura se 
pagó, pero el producto no llegó para atender las 
necesidades de miles de potosinos. Fue así como 
la doctora fue detenida y estuvo en prisión durante 
un mes. Posteriormente, estuvo bajo custodia en un 
hospital público.
Cuando se dio el procedimiento, se pensaba que sería 
enviada a prisión. La doctora se aceptó culpable. La 
sentencia fue de cuatro años y once meses de pri-
sión, lo que permitió a que sus abogados solicitaran 
la suspensión condicional de la pena, dado que la 
condena era menor a cinco años.
La autoridad judicial concedió el beneficio y se pidió 
que Rangel diera 20 mil pesos como garantía, más 
63 mil pesos de sanción pecuniaria. Fuentes perio-
dísticas locales señalaron que la exfuncionaria había 
entregado el monto de aquel pago ficticio, el pasado 
13 de mayo.
El senador Ricardo Monreal señaló a la prensa que: 
“El tema no es tener a nadie en la cárcel, es que 
regresen lo robado y yo creo que eso es lo mejor, 
si todos los gobiernos hicieran eso, miren, muchos 
encierran a uno o se salen por temas legales y no 
regresan nunca lo que se robaron”.
El caso es por lo menos insólito en su rapidez.
Es la justicia al calor de la huasteca potosina.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Rescata INM a 54 
migrantes en la zona 
de El Seco-Esperanza

Ahora serán “Viernes de Carolino”, la 
BUAP prepara actividades culturales

Puebla, Pue. Rescata INM a 54 migrantes 
en la carretera El Seco-Esperanza, en 
Puebla, 35 provienen de Guatemala, dos 
de Nicaragua, seis de Cuba, cinco Hondu-
reños, dos de El Salvador y cuatro Ecua-
torianos.

El delegado del INM, David Méndez, 
señaló que en colaboración de la Sedena, 

de la Guardia Nacional y la Policía Estatal, 
que se ubican en la Comandancia de 
la Policía Estatal del municipio de Chal-
chicomula de Sesma Las personas fueron 
trasladadas a la Estancia Migratoria en la 
ciudad de Puebla, para iniciar el proceso 
administrativo correspondiente. 

         ALMA MÉNDEZ

LAS PERSONAS FUERON TRASLADADAS A LA ESTANCIA MIGRATORIA EN LA CIUDAD DE PUEBLA, PARA INICIAR EL PROCESO ADMINISTRATIVO 
CORRESPONDIENTE. FOTO: 

Puebla, Pue. La Vicerrectoría de 
Extensión y Difusión de la Cultura de 
la BUAP lanzó el programa “Viernes de 
Carolino”, en el que se pretende que 
participe la comunidad universitaria y el 
público en general, con diferentes acti-
vidades.

De acuerdo con la casa de estudios, 
hay actividades de activación física, re-
corridos, música, libros, baile y sorpre-
sas para la gente que puede acudir, a 

partir de las 10:00 horas.
En el cartel de actividades del próxi-

mo 10 de junio, los interesados en ha-
cer ejercicio podrán acudir a las 10:00 
horas a la Plaza de la Democracia, don-
de el camión escenario será el punto 
para la activación física, la cual será 
impartida por Cristina Luengas, entre-
nadora de la selección universitaria de 
gimnasia, aeróbica deportiva, dirección 
de deporte y cultura física.  ALMA MÉNDEZ
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Sindicalizados del 
SNTSA sección 82 piden 
piso parejo en elección

Puebla, Pue. Trabajadoras del Hospital Psiquiátrico Doctor Rafael 
Serrano “El Batán”, se manifestaron este miércoles, debido a que 
no hubo una difusión adecuada para la convocatoria para elegir al 
dirigente de la sección 82 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Secretaría de Salud (SNTSA), además de que no se dio 
oportunidad a una planilla del registro, exigen piso parejo.

Denunciaron que se enteraron de dicha convocatoria por sus 
compañeros quienes aseguraron que ésta fue pegada el 31 de 
mayo después de las 2 de la tarde, en un lugar que no era visible 

pues es un lugar frecuentado por los trabajadores.
Debido a ello, la planilla Círculo Blanco, encabezada por Gabri-

ela Romero Flores, no pudo ser inscrita pues solo se le dio el día 

2 de junio con un horario de 9 a 12, para poder cumplir con los 
requisitos de la convocatoria.

Señalaron que son respetuosos del Comité Ejecutivo Nacional, 
así como de los lineamientos que marcan, pues son allegados a 
marco Antonio García Ayala, quien es el líder nacional y es quien 
delega funciones de procesos electorales, los cuales, dijeron se 
ven manchadas por personajes que llegan de manera dolosa y 
tendenciosa para negar la oportunidad a otros aspirantes que no 

Acusaron que pareciera que la convocatoria publicada para 
-

en es la actual líder, la cual ya lleva tres períodos de tres años. 
 ALMA MÉNDEZ

IP se involucrará para 
fortalecer al estado 
con la Marca Puebla

La Red Mexicana de Franquicias (RMF)
-

ción de la marca Puebla, debido a que 

comercios establecidos, luego de la crisis 
generada por la pandemia del Covid-19.

pasado el Gobierno del Estado presentó 
la marca “Tienes Ganas de Puebla”, con 
la cual serán promovidos los atractivos 
turísticos, culturales, así como el desa-
rrollo del campo y de la economía.

El vicepresidente, Roberto Esquivel 
Ruiseco, destacó que la decisión to-
mada por las autoridades estatales fue 
acertada, debido a que la entidad po-
blana cuenta con un referente nacional 
e internacional en diferentes rubros.

 Aseguró que con el cambio de go-
bierno y la pandemia por Covid-19, ya 
se había perdido el rumbo de Puebla, 
por lo que aseguró que el sector pro-
ductivo-empresarial se debe involucrar, 
ya que el ámbito turístico es la base de 
la recuperación económica por todo lo 
que implica como los restaurantes, ho-
teles, ecoturismo, transportes foráneos 
entre otros, pues se necesita a un esta-
do fortalecido.

Recordó que las franquicias son el 
esquema más activo que existe en cual-
quier parte del mundo, ya que conver-
gen de manera directa e indirecta con 
todos los rubros, por lo aseguró que se 
involucrarán a medida de sus funciones 
y alcances

“Debemos atraer toda la parte de in-
versión, toda la parte turística porque ya 
que se había perdido, vamos a revivir, 
vamos a renacer, porque necesitamos 
también que todo el sector empresarial 

 ALMA MÉNDEZ

Presentan playera y medalla del medio maratón 
por el día del padre en San Andrés Cholula
San Andrés Cholula, Pue. El Ayuntamiento 
de San Andrés Cholula, presentó la playe-
ra y medalla del Medio Maratón del Día 
del Papá, que contempla las categorías 
varonil y femenil en las distancias de 10, 
21 y 2.5 kilómetros que se llevará a cabo 
el próximo 19 de junio, iniciando en el 
Deportivo Quetzalcóatl.

En este sentido, el edil Mundo 
Tlatehui, invitó a participar no sólo a los 
papás del municipio, sino a todas las fa-

este evento una convivencia y actividad 
de integración.

del Papá desde el Complejo Deportivo 
Quetzalcóatl, en donde estaremos ini-
ciando y terminando este medio Maratón. 
Los esperamos el próximo 19 de junio” 
puntualizó Mundo Tlatehui.

El presidente municipal recordó que 
se premiará a los competidores que ocu-
pen los tres primeros lugares, tanto en la 
rama varonil y como femenil.

-
cretario del Bienestar, detalló que la com-
petición iniciará a partir de las 7:00 horas, 

e invitó a todas las familias a participar 
caminando, trotando o corriendo.

Para mayores informes e inscripciones 
pueden acudir a las tiendas Mistertennis, 
al Ayuntamiento de San Andrés Cholula 
en la Secretaría del Bienestar o al 
Polideportivo Flor del Bosque, y a la pági-
na web www.asdeporte.com.

Explicó que en el Ayuntamiento de 
San Andrés Cholula se diseñó un código 
QR, que permitirá a los visitantes del mu-

nicipio acceder desde su teléfono móvil a 
puntos turísticos, restaurantes, hoteles y 
la ruta del Medio Maratón.

En el acto estuvieron presentes las y 
los regidores, Dulce María Xóchitl Tello, 

-

director general del Grupo Inmobiliario 
España y Karla Barradas, directora de 
Química Sons.  REDACCIÓN



JUEVES.09.6.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

Aumentó positividad 
Covid en Puebla; en 
24 horas 41 nuevos 
infectados
Puebla, Pue. En menos de un mes el 
índice de positividad a Covid-19 in-
crementó 11.86 por ciento, pues pasó 
del 7.14 por ciento al 19 por ciento, 
informó el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García, quien dijo 
que se registraron 41 nuevos casos 
positivos en 24 horas.

El funcionario estatal explicó que 
en la semana del 28 de mayo al 29 el 
índice de positividad estaba en 7.14 
por ciento, para el 29 de mayo al 4 de 
junio fue de 10.85, mientras que, el 5 
de junio pasó al 15 por ciento, el 6 de 
junio al 17 por ciento y día 7 del mis-
mo mes incrementó a 19 por ciento.

El secretario estatal aclaró que no 
se han registrado defunciones en 46 
días, sin embargo en todo el estado 
hay 243 casos activos distribuidos en 
24 municipios.

Además, se tienen registrados 13 
pacientes hospitalizados, de éstos 
3 están graves por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.

En relación a la vacunación de me-
nores de 12 a 14 años dijo que hay 
buena participación, ya que está arri-
ba del 85 por ciento, y para la cam-
paña de inoculación en la Mixteca, se 
tiene una meta de aplicar 12 mil 972 
dosis.  SILVINO CUATE

Aplican operativo en Puebla 
para detectar motos robadas, sin 
placas y con documentos falsos

Hasta por color 
clasificarán las motos 
en la capital poblana 
para mayor seguridad
Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) del Municipio 
de Puebla, Consuelo Cruz Galindo dio a 
conocer que el Ayuntamiento buscará 
que las motocicletas tengan colores dis-

-
dades mercantiles, servicios, paquetería o 
sólo de uso particular.

La funcionaria municipal comentó que 
esta acción forma parte de la estrategia 

que consiste en que los usuarios de mo-
tocicletas porten el número de placas en 
el casco o en su chaleco.

-
-

tocicletas, la secretaria dijo que aún está 
-

lítica pública para el municipio de Puebla.
Agregó que toda la propuesta se 

está trabajando en coordinación con el 
gobierno del estado, para que de esta 
manera se pueda aplicar una estrategia 

-
tocicletas.

“Es una propuesta que ya estamos tra-
bajando de la mano con el Estado, la idea 
es que se pueda hacer una restricción en 

la circulación de motocicletas que no se 
nos pueda desbordar, y ello conlleva, no 
nada más es esa propuesta del casco el 
chaleco lleven la placa, sino que hay otras 
propuestas más, como es el color de la 
moto, distinguir aquellas que son de ser-
vicio, mercantil, paquetería, también ha-
cer la presunción de cuando deban llevar 
dos tripulantes a bordo”, dijo.

Asimismo, advirtió que se multará has-
ta con mil 924 pesos a los motociclistas 
que no cuenten con su documentación o 
no porten el casco.

“Muchos de los delitos que actualmen-
te se han estado cometiendo, pues se 
encuentra la participación de motos, con 
dos sujetos abordo, eso es una alerte pare 

CONFÍA LÍDER DEL CONGRESO EN NOMBRAR 
PRONTO AL NUEVO COMISIONADO DEL ITAIPUE

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), del Municipio 
de Puebla, Consuelo Cruz Galindo enca-
bezó el “Operativo Moto Segura”, el cual 
busca combatir la inseguridad en Puebla.

Dijo que esta acción forma parte de 
la estrategia “Escudo Puebla”, que es uno 

de los compromisos del Ayuntamiento, 
-

guridad en todo el Municipio de Puebla.
Comentó que se tomó la decisión de 

realizar este operativo, porque se han 

que son robadas, circulan sin placas, o 

con documentos falsos.
“Muchos de los delitos que actual-

mente se han estado cometiendo, pues 
se encuentra la participación de motos, 
con dos sujetos abordo, eso es una alerte 
pare nosotros y precisamente se debe ac-
tuar con mayor rigidez”, expuso.

Aseguró que, a través de las labores 
de detención se realizarán aseguramien-
tos de motocicleta que estén circulando 
ilegalmente en el municipio.

En Puebla, operativo tras motos roba-
das, sin placas y con documentos falsos

“Este operativo de moto segura, no es 
exclusivo de estos días que se ha implemen-
tado, lo traemos funcionando desde el 15 de 
octubre, como parte de las estrategias que 
se generaron durante la transición”, dijo.

Señaló que se pretende ordenar la circu-
lación de las motos, para que cumplan con 
lo requerido por el Código Reglamentario 
Municipal (Coremun), ya que hay varias 
irregularidades.  SILVINO CUATE

nosotros y precisamente se debe actuar 
con mayor rigidez, a través de las labores 
de detención se realizarán aseguramientos 
de motocicleta que estén circulando ilegal-
mente”, expresó.  SILVINO CUATE

El presidente del Congreso local, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina se dijo con-

este tercer periodo de ordinario de sesio-
nes los diferentes Grupos Parlamentarios 
logren los consensos que permitan tener 
las dos terceras partes en la votación para 
designar a una comisionada del ITAIPUE.

Reconoció que en la primera convo-
catoria lo que falló fue justo eso, lle-
gar al Pleno sin haber alcanzado antes 
los consensos, y reiteró que el Grupo 
Parlamentario de Morena está abierto 
para tener un parlamento que permita 
alcanzar por lo menos 28 votos de un 
total de 41 diputados, para formar una 
nueva terna. 

Aseguró que, así como en el proce-
so anterior, en esta nueva convocatoria 
que está abierta y concluye el 23 de ju-

nio con los registros de aspirantes, no 

de generar las mejores condiciones de 
ampliar la participación.

Céspedes Peregrina reiteró que, al no 
haber candados, las mismas 16 personas 
que participaron en la primera convoca-
toria pueden volver hacer su solicitud 
y mejorar su desempeño, incluyendo a 
Rita Elena Balderas Huesca, María del 
Carmen Leyva Báthory, y Norma Estela 
Pimentel Méndez, quienes formaron la 
primera terna.

“Es importante que se acuda, que se 
participe, que se generen las condiciones 
y en ese aspecto, el consenso es muy 
importante. Se tiene que cabildear per-
fectamente bien, son 41 votos y se nece-
sitaban 28 votos”.

Es importante recordar que la sema-

na pasada tanto observatorios y orga-
nizaciones de Ibero Puebla lamentaron 
que el Pleno del Congreso local no pu-
diera lograr los consensos para designar 
a la nueva comisionada del Instituto de 
Transparencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales 
del Estado de Puebla (ITAIPUE).

En el comunicado se lee: “si bien el 
disenso es muestra de la pluralidad de 
visiones que hay en el Poder Legislativo, 
nos genera preocupación que éste se 
presente en un proceso de designación 
de la mayor relevancia y que se consi-
dera urgente, debido a la situación en 
la que se encuentra el órgano garante 
del derecho de acceso a la información 
en el estado, que opera con dos de los 
tres integrantes que por ley debe tener”. 

 AURELIA NAVARRO

CÉSPEDES PEREGRINA REITERÓ QUE, AL NO HABER CANDADOS, 
LAS MISMAS 16 PERSONAS QUE PARTICIPARON EN LA PRIMERA 
CONVOCATORIA PUEDEN VOLVER HACER SU SOLICITUD Y MEJORAR 
SU DESEMPEÑO, FOTO: 
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“NADIE POR ENCIMA 
DE LA LEY”, EL 
SENADOR ARMENTA 
CLAMA JUSTICIA 
PARA TODAS
Ciudad de México. “El feminicidio de 

la abogada Cecilia Monzón se está in-
vestigando y, la Fiscalía General del 
Estado (FGE) ha hecho un trabajo mi-
nucioso y ha presentado un informe 
de los avances de los hechos, por lo 
que se debe ser respetuosos de las 
instituciones que atienden este caso 
y, evitemos opiniones que entorpez-
can los trabajos de la autoridad co-
rrespondiente” manifestó el senador 
de Morena por Puebla, Alejandro 
Armenta.

En entrevista, en el marco de la 
rueda de prensa que se dio en el 
Senado de la República, el legislador 
poblano reiteró que comparte la tesis 
del Gobernador Miguel Barbosa “en el 
sentido estricto de que debemos hon-
rar y cumplir la Ley, porque en Puebla 
no debe haber impunidad”.

La vida es sagrada, quien atenta 
contra ella comete un acto detestable.

Es aberrante y repugnante quien 
priva de la vida a un ser humano.

El senador Armenta puntualizó que 
perverso y cobarde quien lucra política-
mente con un feminicidio, calumniando 
y pretendiendo vincular este hecho la-
mentable a contextos electorales; por 
lo cual enfatizó que no se admiten ni 
complicidades ni complacencias con 
quienes cometen un delito.

“La vida y su defensa está al margen 
de lo político, no ensuciemos la investi-
gación y que caiga el peso de la ley a 
quien sea, en todos los casos; la socie-
dad clama justicia para Cecilia y justicia 
para todas las mujeres que han sido 

Alejandro Armenta.  REDACCIÓN

Fiscalía investiga desaparición de 
pareja en la zona de La Cuchilla, 
“nada resuelven al cerrar vialidades”

La Estrella de Puebla será concesionada para su operación

Puebla, Pue. Ante la desaparición de 
David Báez Aburto de 29 años de edad 
y su esposa Jocelín Carreto Xaltenco de 
28 años, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta informó que recibió a los padres 
de la pareja, quienes le aclararon que no 
fue en el mercado de La Cuchilla donde 
se supo de ellos por última vez, por tal 
motivo los envío a la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE), para que se en-
trevistarse con el titular, sin embargo, al 
no tener una respuesta favorable decidie-
ron manifestarse.

Barbosa Huerta comentó que, según 
la declaración de los padres de los des-
aparecidos, su última ubicación no fue al 
interior del mercado, sino alrededor de la 
Cuchilla, donde irían a comprar juguetes, 
pero no se supo más de ellos.

“Recibí a los papás de ella y de él, de 
la pareja, ambos papás, me referían ellos 
que no fue en la Cuchilla, que fue alre-
dedor de la Cuchilla donde se les vio por 

última vez a esta pareja de comerciantes, 
iban a comprar juguetes, entonces lo que 
ellos me pidieron fue información y yo los 
mande a la Fiscalía a entrevistarse con el 

con él, y parece que no salieron satisfe-
chos, yo no sé si lo que pensaban que 
ahí los iban a presentar a los muchachos 

Tras la manifestación que hicieron fa-
miliares y amigos de la pareja, el goberna-
dor reiteró el llamado de evitar bloqueos 
viales, ya que este tipo de acciones afec-
tan a distintos automovilistas y a cientos 
de usuarios del transporte público.

Barbosa Huerta aseguró que las au-
toridades estatales están comprometidas 
en trabajar para localizar con vida a David 
Báez Aburto y su esposa Jocelín Carreto 
Xaltenco.

“Después fue cuando algunas perso-
nas se pusieron a bloquear las avenidas, 
así no van a conseguir nada, la autoridad 

va a cumplir con su encargo legal, y va-
mos a encontrar a los responsables, si es 
que hay la comisión de un delito en agra-
vio de las personas que hoy no aparecen, 
ese es nuestra obligación, pero por favor, 
ya que lo gente no sienta que tapando 
una calle, la autoridad va a reaccionar, 
porque la autoridad está trabajando, so-
lamente acredite el nivel de las personas, 

Cabe mencionar que, según los familia-
res, declararon que la pareja, son comer-
ciantes y se dedican a la venta de jugue-
tes, por ello el 1 de junio, al ir a comprar 
más mercancías, decidieron dejar a su hijo 
con los abuelos, porque iba a llover.

Fue así como salieron de su domicilio 
en la unidad habitacional San Bartolo cer-
ca de la 1:00 de la tarde. Posteriormente 
a las 3:30 PM de ese mismo día llamaron 
por teléfono para ver cómo se encontraba 
su hija y desde entonces no supieron más 
de ellos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La operatividad y mantenimien-
to de la Estrella de Puebla estará a cargo de 
un privado, pues sus reparaciones represen-
tan un gasto de 100 millones de pesos para 
la administración estatal, según lo informó el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta.

Barbosa Huerta comentó que actual-
mente su gobierno está en proceso de 

entregar la Estrella de Puebla, sin embar-
go, no mencionó a que empresa se entre-
garía esta atracción turística.

Aclaró que dejar la Estrella de Puebla 
a un privado es lo más conveniente para 
el gobierno, pues su mantenimiento es un 
gasto excesivo, recursos que pueden ser 
empleados en otros proyectos.

“Estamos en un proceso de negocia-
ción para que un privado se encargue de 
su manejo, porque el gobierno no va a 
meter 100 millones de pesos a esa rueda 
para que se mueva, estamos en un pro-
ceso, que creo que va a ser muy conve-
niente para el gobierno del estado, para 
que esa rueda se mueva y bueno sirva en 
la división de los poblanos, con todo y lo 
que ya saben de la rueda”, dijo.

En relación al funcionamiento de tele-
férico de Puebla, el gobernador dijo que 
lo que recauda al brindar el servicio, son 
recursos que sólo alcanzan para el man-
tenimiento, pero no para cubrir la deuda 
que generó su adquisición.

costo, de acuerdo, nunca, ahí si no hay for-
ma de que se puedan pagar su costo a lo 
sumo pagan su mantenimiento, eso”, dijo.

En este mismo, el gobernador dijo que 
está por concluir la primera etapa de la in-
tervención al Hospital Psiquiátrico Doctor 
Rafael Serrano “El Batán”, para que, de 

esa forma pueda haber una segunda.

que demoler, pues los daños que tenía re-
presentaban un riesgo para los pacientes 
internados. “Las condiciones en que esta-
ba era de abandono absoluto, ya no tenía 
capacidad para nada, las condiciones de 
los que están ahí eran deplorables”, dijo.

Para las personas que requieren aten-
ción psicológica se pueden comunicar en 
al Centro Estatal de Salud Mental, con el 
número 800-420-57-82.  SILVINO CUATE



JUEVES.09.6.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comPOLÍTICA8

Más productividad y menos 
ambiciones pide dirigente de 
Morena a militantes
Tras reconocer el dirigente estatal de Morena, 
Aristóteles Belmont, que en el trayecto a la 
elección del 2024 han surgido hombres y mu-
jeres que han manifestado su aspiración de 
ser los candidatos, pero aclaró que por ahora 
es momento de trabajar en generar las condi-
ciones para volver a ganar la gubernatura, y 
presidencias municipales.   

Puntualizó que en la mañanera el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador dijo que, 
para elegir candidatos dentro de Morena, no 
existe mejor método que las encuestas, por 
lo que la dirigencia estatal tendrá que evaluar 
esa sugerencia.

No obstante, aseveró que, en Puebla, el par-
tido guinda le apuesta a reconocer a la militancia 
en su trayectoria, y entrega al bienestar del pro-
pio partido, incluso adelantó que en la entidad 
todos los trabajos de fortalecimiento van muy 
adelantados, para hacer desde la renovación de 
la dirigencia estatal hasta la defensa por la 4T.

Sobre la Agenda Legislativa Progresista, la 
cual fue presentada sin la presencia de los di-
putados locales de Morena, el líder estatal del 
partido, dio a conocer que está siendo ade-
cuada a los 217 municipios, incluido Puebla 

-
ción de la Cuarta Transformación.

Adelantó que será este 9 de junio, cuando 
Morena acuda a Cholula para arrancar con un 
ciclo de foros, siendo para este caso el tema 
principal del agua. Detalló que son cinco ejes 
en su agenda entre los que destacan: justi-
cia laboral, gobernabilidad y justicia, así como 
medio ambiente.  AURELIA NAVARRO

AVIANET PIDE PROTECCIÓN FAMILIAR; REVELA 
VIOLENCIA Y AMENAZAS DE LÓPEZ ZAVALA

���������	���
����

Puebla, Pue. Una segunda pareja senti-
mental de Javier López Zavala, Avianet 
Méndez Pérez, pidió a las autoridades no 
ignorar los llamados de protección que 
está haciendo para ella y sus tres hijas, 
pues ha sido golpeada, violentada y ame-
nazada por el político, por lo que ahora 
teme por su vida.

Haciendo uso de un video que dura al-
rededor de un minuto, Méndez Pérez dijo 
que “ahora solo está tratando de prote-
gerse”, pues describió al ex priista como 
un “hombre golpeador, que le gusta so-
meter, y presionar” por lo que ahora teme 
por su vida y la de sus hijas.

Méndez Pérez pidió ayuda a las auto-

ridades locales, a quienes advierte que 
de ocurrirle algo indaguen de inmedia-
to como principal responsable a López 
Zavala, aún cuando éste se encuentre en 
prisión al verse involucrado en el asesina-
to de la activista Cecilia Monzón.

Reveló que aun cuando lleva trece 
meses casada con López Zavala, ha 
mantenido una relación con él de 20 
años, producto de este tiempo como 
pareja tuvieron tres hijas, de quienes 
al saber lo ocurrido con Monzón, ahora 
ella de igual forma teme por su vida, 
pues en varias ocasiones ha ido con la 
autoridad con huellas de golpes propi-
nados por el político, pero aun así no 

es atendida por la justicia.
Avianet menciona en la grabación 

que ha pedido ayuda a las autoridades, 
pero al parecer estas poco caso hacen a 
este tipo de denuncias, de ahí que recu-
rrió a esta vía para hacer responsable a 
Zavala de lo que le pueda pasar a ella y 
sus tres hijas.

Mencionó que ha acudido a las autori-
dades para denunciar con golpes eviden-
tes como ha sido sujeta de violencia por 
parte del ex priista, pero lamenta que ese 
tipo de denuncias al parecer no son de 
interés de quienes son encargados de im-
partir justicia en la entidad. 

     AURELIA NAVARRO

López Zavala en espera de 
conocer delitos imputados; 
está preso en Cholula
Puebla, Pue. Durante una segunda au-
diencia que se realizará en menos de una 
semana la autoridad resolverá si Javier 
López Zavala será vinculado a proceso 
por el delito de violencia familiar o se le 
sumará el de feminicidio, ambos cometi-
dos contra la activista Cecilia Monzón.

En especial porque es la Fiscalía 
General del Estado (FGE) que en base a 
la investigación que realizaron a más de 
500 horas de video se logra conocer que 
Zavala pudiera ser quien fraguó cómo se-
ría el asesinato de la madre de su hijo. 
Siendo el prófugo, Silvestre N., quien dis-
parara a quema ropa a la activista.  

En la audiencia inicial que tuvo efecto 
este 7 de junio, a López Zavala se le impu-
so prisión preventiva por lo que fue envia-
do al Cereso de San Pedro Cholula, mien-
tras que a su sobrino Jair N., con quien se 
presume planeó el asesinato de Monzón, 
fue llevado al penal de Huejotzingo.

Sobre la situación legal del exsecreta-
rio particular de López Zavala, Santiago 

que a este se le relaciona en el crimen 
por haber prestado la camioneta donde 
huyeron los dos sicarios.  AURELIA NAVARRO

Investigación de 
Cecilia Monzón 
aún no termina, 
advierten sus 
familiares
Puebla, Pue. Al conocer que las lonas que 
fueron colocadas ayer en varios puntos 
de la ciudad de Puebla, como parte de 
la campaña #JusticiaParaCeciliaMonzon 
habían sido retiradas o tapadas la ma-
ñana de este miércoles, Helena Monzón, 
advirtió que no habrá acción que los 
obligue a desistir de la lucha social con 
la que hacen “ruido”, hasta que se haga 
justicia y se dé pena máxima a los res-
ponsables del asesinato de su hermana 
Cecilia Monzón.

Helena explicó que los trabajos que 
viene desarrollando la Fiscalía General 
del Estado no han parado con la de-
tención de los presuntos responsables, 
porque aún se tiene pendiente la lo-
calización y aprehensión del prófu-

como el sicario material de su hermana.
Monzón lamentó que México es un 

país donde se vive con mucha violencia, 
pero se trate de ocultar conductas ma-
chistas de misóginas, incluso haciendo 

HELENA MONZÓN ADVIERTE A AUTORIDADES QUE TEME POR SU VIDA
Helena Monzón denunció que está siendo perseguida por des-
conocidos, por lo que teme por su vida, razón por la cual ha 
solicitado a las autoridades le brinde cuanto antes la protec-
ción.

El llamado de alerta, se da a unas horas de que el au-
tor intelectual del feminicidio de su hermana Cecilia Monzón, 
Javier López Zavala junto con su cómplice Santiago B., fueran 
imputados a proceso por el asesinato de la activista el pasado 
21 de mayo.

que teme por su vida, por lo que pidió ayuda a la Fiscalía 
General del Estado (FGE) para que se le brinde la protección 

“Nos están siguiendo en este momento, (…) aunque segu-
ramente se trate de algo más. Como saben ayer se procedió 
por parte de Fiscalía a detener a Javier López Zavala entonces 
consideramos que nuestra vida está en peligro

            AURELIA NAVARRO

uso de sus redes sociales, reprochó la 

se están quitando las lonas gigantes 
donde se pide justicia para su hermana.

En el mensaje se logra leer “Pues ya 
-

ciaba. Nos están quitando los espectacu-
lares de #JusticiaParaCecilia.

 Así responde una parte de Puebla 
a la verdad, escondiéndose y deseando 
que no hagamos #RUIDO”.

Ayer por la tarde activistas colocaron 
en diferentes puntos de la ciudad estas 
lonas con el #JusticiaParaCecilia, una de 
ellas sobre el puente de ciclovía frente a 
la FGE.  AURELIA NAVARRO
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Opinión

La realidad 
económica 
de América 
Latina

E N E L CON T I N E N T E

EN EL ACTUAL PROCESO ELECTORAL EN CO-
lombia, el candidato puntero, Gustavo Pe-

tro, ha ofrecido no llevar a cabo expropiaciones. 
En Brasil, el expresidente socialista Lula da Silva, 
sin mencionar intención alguna por expropiar 
bienes nacionales, se prepara para volver a con-
tender por la presidencia frente a Jair Bolsonaro. 
En su búsqueda pretende diversificar la econo-
mía brasileña como una de las grandes potencias 
agrícolas, pues produce 2,000 millones de litros 
de leche al año, además, exporta café, azúcar, 
soya y una considerable cantidad de aceites con 
una empresa petrolera de propiedad mixta. 

En México, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador de extracción progresista, ofreció desde 
su campaña, hace cuatro años, no hacer expropia-
ciones, lo que ha cumplido. E igual a la Bolivia de 
Evo Morales, se concentra en la exclusividad para 
la extracción del litio como elemento reservado 
para el Estado con el objeto de lograr su correcta 
explotación. En Chile, el recién electo presidente 
Gabriel Boric ha comenzado a gobernar un país 
que, junto con Uruguay, es considerado de renta 

alta con 12,000 dólares per 
cápita, pero sin intención de 
nacionalizar la producción 
de cobre que representa una 
de las fortalezas. 

Todo esto viene a colación porque, al contrario 
de lo que pasa en América Latina, durante las pasa-
das elecciones en Francia, los candidatos y el pre-
sidente, Emmanuel Macron, hablaron de todo en 
campaña, pero no tuvieron necesidad de mencio-
nar siquiera el tema de nacionalizaciones, no solo 
de recursos naturales, sino de cualquier empresa, y 
ello pese a la vocación social de los franceses. 

La diferencia estriba en al menos dos aspectos 
esenciales. Por un lado, el fundamento de tener sin 
reservas una economía de mercado en armonía 
con un Estado fuerte que distribuye, sin corrup-
ción, eficientemente la riqueza. Por el otro, en línea 
con el resto de las economías de Europa, durante 
más de 300 años ha cimentado su desarrollo en la 
investigación científica, los inventos y descubri-
mientos, así como en la capacidad industrial para 
dar cabida a toda su fortaleza creativa bajo sólidos 
derechos de propiedad.

Por nuestra parte, en América Latina hemos 
tenido el infortunio de poseer bastos recursos na-
turales, si bien necesarios para el desarrollo, ínfi-
mos dentro del valor agregado de los bienes. Las 
materias primas son esenciales para la producción 
de una infinidad de cosas cuyo mayor valor, sin 
embargo, se encuentra en el producto final, no en 
su proceso de elaboración, y menos en los insumos 
para su realización. 

En la región tenemos el infortunio de poseer bastos recursos naturales, si bien 
valor agregado de los bienes.

POR 

CARLOS ALBERTO 
MARTÍNEZ CASTILLO 
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El futuro económico se encuentra en la con-
centración de todo el esfuerzo en áreas como 
la tecnología, el cuidado a la salud, el entreteni-
miento, los proyectos verdes para el cuidado del 
medioambiente y la expansión financiera. No 
obstante, todo parece indicar que América Latina 
no se encuentra inmersa en esta dinámica. 

En pleno siglo XXI, nuestro concepto de em-
presa sigue siendo rústico, no se le da el valor su-
ficiente a las personas y se malentiende que em-
prender fundamentalmente consiste en obtener 
los medios para construir relaciones con las clases 
gobernantes a efecto de conseguir autorizaciones 
o concesiones para explotar recursos naturales o 
servicios como el de la banca, el crédito y las tele-
comunicaciones. 

Así, en la salida de la peor pandemia en los últi-
mos cien años, ante el reto formidable de diseñar 
una nueva arquitectura financiera, del calenta-
miento global y de la expansión tecnológica sin 
precedentes, esta región del orbe se percibe lejos 
de ser protagonista en la solución de los desafíos. 

 Carlos Alberto Martínez Castillo es doctor 
en Desarrollo Económico, Derecho y Filosofía y profesor 
en la UP e Ibero. Ha colaborado en el Banco de México, 
Washington, Secretaría de Hacienda y Presidencia de la 
República. Es socio de Excel Technical Services. drcamar-
tínez@hotmail.com Los puntos de vista expresados en este 
artículo son responsabilidad del autor.

» Mientras las naciones latinoamericanas se 
concentran en explotar los recursos naturales, el 
primer mundo se ha enfocado en darles valor.

¿EXPLOTAR O DAR VALOR?
MIENTRAS LAS NACIONES LATINOAMERICANAS SE 
han concentrado en explotar recursos naturales, 
las europeas y, tiempo después, las norteamerica-
nas, se han enfocado en darles valor. 

Para nosotros, el desarrollo económico se ha 
centrado en la renta que genera el enviar acero, 
carbón, petróleo, aluminio o cobre a las naciones 
desarrolladas. Las economías desarrolladas, por 
su parte, aprovecharon las materias primas que 
recibieron para inventar o descubrir bienes y ser-
vicios tan esenciales para la vida humana como los 
rayos equis, la penicilina, la anestesia, el genoma 
humano, la locomotora y el automóvil, así como la 
margarina y la mermelada o el contrato de seguro. 

Como es evidente, el acero para un tren es ele-
mental. Empero, lo es más cuando transporta per-
sonas y bienes a través de grandes distancias en el 
menor tiempo.

Este devenir económico ha provocado una im-
presionante expansión económica en los países 
desarrollados, al mismo tiempo que ha condenado 
a esta región al subdesarrollo y a una interminable 
corrupción sustentada en una nociva relación en-
tre el poder político y económico. 

Estos poderes se han unido para ponerse de acuer-
do en cómo explotar los recursos naturales y las con-
cesiones públicas sin que ello genere realmente valor 
a las economías de la región y, mucho menos, políti-
cas de bienestar efectivas para la población. 

En pleno siglo 
XXI, nuestro 

concepto 
de empresa 

sigue siendo 
rústico, no se 
le da el valor 

las personas

MINERA DE ESTAÑO 
EN BOLIVIA. Ante el 
reto de diseñar una 
nueva arquitectura 

expansión tecnológica 
sin precedentes, 
América Latina se 
percibe lejos de ser 
protagonista en la 
solución de los desafíos.
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Sigilosamente se robó una 
moto en el Barrio de San Miguel

La víctima comentó 
que dejó estacionada la 
motocicleta afuera de 
su domicilio, sobre la 
calle, por lo que el ahora 
detenido aprovechó para 
robarla sin encenderla

San Andrés Cholula, Puebla.- Como 
resultado de una acción exitosa, la 
Secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana (SSPPC) de San 
Andrés Cholula, detuvo en el Barrio de 
San Miguel a Luis Mario N., de 18 años 
de edad, como probable responsable de 
robo de vehículo.

Policías adscritos a la Dirección de 
Tránsito Municipal se encontraban reali-
zando un patrullaje de vigilancia sobre la 
calle 10 Norte, entre 4 Norte y 2 Oriente, 
cuando un ciudadano les solicitó su in-
tervención para detener a quien señaló 
como responsable del robo de su moto-

cicleta, la cual había dejado estacionada 
sobre la vía pública.

En ese momento, los agentes viales 
implementaron un dispositivo de bús-
queda que derivó en la localización de un 
hombre en posesión del vehículo presun-
tamente robado. Por lo anterior, a través 
de comandos verbales le indicaron dete-
nerse, pero hizo caso omiso, sin embar-
go, los policías le dieron alcance y logra-
ron su aseguramiento metros adelante.

La víctima comentó que dejó estacio-
nada la motocicleta afuera de su domi-
cilio, sobre la calle, por lo que el ahora 
detenido aprovechó para robarla sin en-
cender en el lugar el motor y así evitar 
que el propietario se percatara del hecho 
delictivo.

Luis Mario N. fue puesto a disposición 
de la autoridad ministerial para realizar 
las investigaciones correspondientes.

Ante cualquier emergencia de segu-
ridad, la SSPPC pone a disposición de la 
ciudadanía los siguientes números para 
llamadas telefónicas 222 403 70 10 o 
222 403 70 11, además vía WhatsApp 22 
12 46 7173.  REDACCIÓN

SOSTIENE PAOLA ANGÓN REUNIÓN DE 
SEGURIDAD CON PRESIDENTES AUXILIARES

Se revisaron líneas de acción 
de infraestructura, servicios 
públicos y limpia

San Pedro Cholula, Pue. Como parte de 
la agenda de trabajo con las 13 Juntas 
Auxiliares, la presidenta municipal, Paola 
Angón sostuvo una reunión con sus ediles 
auxiliares, con quienes revisó las estrate-
gias para fortalecer a seguridad de la ciu-
dadanía y la vigilancia de su patrimonio 
implementadas en territorio cholulteca.

En compañía del secretario de 
Seguridad Ciudadana, Sergio Fernández, 
la presidenta revisó con los ediles auxilia-
res los resultados en la implementación 

de los rondines policiacos, la sectoriza-
ción del territorio, los alcoholímetros y los 
operativos de revisión de vehículos.

Sobre este último punto, las autorida-
des municipales informaron que son una 
estrategia permanente en todo el munici-
pio y sus principales vialidades, pues con 
ellos se ha logrado la detección de armas, 
trasiego de droga y recuperación de vehí-
culos o motocicletas con reporte de robo.

Al respecto, la presidenta Angón Silva 
pidió a los ediles auxiliares el apoyo para 
difundir estos resultados entre la pobla-
ción, al tiempo de reportarle cualquier 
mal trato por parte de los elementos que 
participan en estos ejercicios.

Por parte del titular del secretario 
Sergio Fernández, se revisaron los re-

quisitos para que vecinos de las Juntas 
Auxiliares puedan formar parte de las 
guardias ciudadanas y participen en los 
trabajos de fortalecimiento a la seguridad 
y la vigilancia de sus comunidades.

Finalmente, los ediles auxiliares revi-
saron con los titulares de la Secretaría de 
Gobernación, José López; Infraestructura, 
Carlos Carpinteyro, así como con la titu-
lar del Organismo Operador de Limpia, 
Marisol Camacho, la agenda común de 
gobernabilidad y servicios públicos para 

de calles y alcantarillas, mantenimien-
to de vialidades, luminarias, así como la 
aplicación del nuevo esquema de reco-
lección de basura en todo el municipio. 

 REDACCIÓN

Queman cuerpos 
dentro de MUSTANG 
en Tecamachalco

El vehículo se encontró en 
terrenos de cultivo en la 
localidad de Francisco Villa, 
perteneciente al municipio de 
Tecamachalco

Tecamachalco, Pue. En la madrugada 
de este miércoles fueron encontrados 
en el interior de un Mustang dos cuer-
pos totalmente calcinados, el vehículo 
se encontró en terrenos de cultivo en 
la localidad de Francisco Villa, pertene-
ciente al municipio de Tecamachalco.

Al lugar arribaron Personal de 
Protección Civil, quienes sofocaron el 
fuego.

La Policía Municipal llegó para acor-
donar la zona y posteriormente llega-
ron personal de la Agencia Estatal de 
Investigación para hacer el levanta-
miento de los cuerpos.

Ambos cadáveres fueron traslada-
dos al Semefo para practicar la necrop-
sia de ley.

Asimismo, los peritos continuaron 
con los trámites correspondientes e ini-
ciaron la careta de investigación.

 LUZ MARÍA ZAYAS
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CONSERVAN 
TRADICIONES, 
CULTURA E 
IDENTIDAD EN 
TOCHIMILCO

Regidores de Tochimilco 
realizaron la entrega de apoyos 
económicos en el marco de la 
fiesta patronal en San Antonio 
Alpanocan

Tochimilco, Pue. El ayuntamiento de 
Tochimilco busca fortalecer y preservar 
la cultura, identidad y las tradiciones del 
municipio, en este sentido, acompañado 
de regidores del Ayuntamiento, realizaron 
la entrega de apoyos económicos en el 

Alpanocan, atendiendo las solicitudes que 
hicieron llegar las diversas comisiones en 
tiempo y forma.

Preservar las tradiciones en Tochimilco 
y sus localidades, garantiza el progreso 
para todos.  PAOLA AROCHE

En Tlapanalá hallan a 
pareja embolsada en 
avanzado estado de 
putrefacción

Ambos cuerpos estaban 
en avanzado estado de 
putrefacción

Tlanalapan, Pue. Fueron hallados dos 
cuerpos embolsados, un hombre y una 
mujer, cerca del río que cruza Tlapanalá, 
en la mixteca poblana.

Ambos cuerpos estaban en avanzado 
estado de putrefacción.

Fueron vecinos del lugar quienes rea-
lizaron el hallazgo y avisaron a las auto-
ridades del municipio, quienes se movili-
zaron a la zona junto con personal de la 

Hasta el momento ambos cuerpos 
permanecen en calidad de desconocidos, 
sin embargo, los peritos realizan las in-
vestigaciones para determinar si se trata 
de personas con reporte de desaparición.

-
teatro para la necropsia de ley y se espe-
ra que en las próximas horas puedan ser 

 REDACCIÓN
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El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró esta 
mañana que la oposición 
mexicana y algunos senado-

res estadounidenses como Ted Cruz 
y Marco Rubio han coordinado una 
campaña para vincularlo con el nar-

El mandatario pidió a los senado-
res republicanos presentar pruebas 
sobre sus supuestos vínculos con el 
narco y les aseguró que él no es como 

“¿Cuál es mi vinculación con el 

Felipe Calderón, aunque no les gus-
te, no solo a sus más cercanos sim-
patizantes, sino a muchos que vota-

Horas después, Marco Rubio acu-
só a López Obrador de criticar a lide-
res democráticos y tener solo elogias 

“Un presidente que tiene palabras 
duras para líderes democráticamente 
electos en Estados Unidos pero elo-
gios para un dictador en Nicaragua, 

una tiranía marxista en Cuba”, tuiteó 

Ayer, el senador republicano 
Marco Rubio reaccionó al rechazo de 
López Obrador de acudir a la Cumbre 
de las Américas, y lo acusó de ser 
“apologista” de dictadores y de en-

“Me alegra ver que el presidente 
mexicano, que ha entregado sec-
ciones de su país a los cárteles de 
droga y es un apologista de la tira-
nía en Cuba, un dictador asesino en 

-

Al respecto, López Obrador ase-

guró que él sí tiene pruebas de que al 
senador Ted Cruz le han dado dinero 
los que están a favor de la fabrica-

-
senten pruebas, porque yo sí tengo 
pruebas de que el señor Ted Cruz, 
senador de Texas, de origen hispano, 
que obtiene sus votos por los hispa-
nos, yo lo emplazo a que presente las 

Porque yo si tengo pruebas de que 
a él le han dado dinero los que están 
a favor de la fabricación de armas 
en Estados Unidos y de que no haya 
ninguna prohibición para la venta de 

López Obrador dijo que tan sólo 
el año pasado, la Asociación Nacional 

-
lares a Ted Cruz por defender el de-
recho de los estadounidenses a tener 

Además, reiteró que falta volun-
tad política de los senadores esta-
dounidenses para atender la migra-

“Llevamos cinco años, para no 
echarle la culpa al actual gobierno, 
desde que llegó el gobierno de Trump, 
que se habló de 4 mil millones de dó-
lares y en 4 y 5 años no han destina-
do nada, en cambio, autorizaron los 
legisladores de Estados Unidos, esos 
que hablan de que les preocupan 
los derechos humanos, como Marco 
Rubio y Ted Cruz y el Menéndez, esos 
senadores casi por unanimidad, creo 

-
llones de dólares par armas a Ucrania, 
entonces, cómo es posible que no se 
puedan autorizar 4 mil millones para 
enfrentar de fondo el fenómeno mi-
gratorio, por qué ese doble discurso”, 

“No soy Felipe Calderón”, 
repite AMLO, 

y pide a Ted Cruz y Marco 
Rubio pruebas de nexos con el 

narco; Rubio insiste en críticas
EL SENADOR MARCO RUBIO ACUSÓ A LÓPEZ OBRADOR DE 

CRITICAR A LIDERES DEMOCRÁTICOS Y TENER SOLO ELOGIOS 
PARA DICTADORES, LUEGO DE QUE EL PRESIDENTE EXIGIERA 

PRUEBAS SOBRE SUS SUPUESTOS VÍNCULOS CON EL NARCO.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO




